



Editorial

Definiciones en Enami

Las acusaciones de desmantelamiento de la estatal no son nuevos. Sin embargo, este proceso hoy podría dar pasos firmes, tomando en cuenta que la decisión más difícil ya se tomó...

La Empresa Nacional de Minería tiene millonarias pérdidas anuales y por ello es que la decisión de cerrar la Fundición Paipote era una opción que hace años se veía como factible, pero no se daban pasos para concretarla. Finalmente este año se tomó la definición y pese a todas las protestas, apoyo de parlamentarios y advertencias de un “estallido minero”, hoy la ciudad, la región y la empresa estatal siguen funcionando como siempre.

Como la decisión más difícil se tomó, era previsible que los altos mandos fueran por más. Fue así como apareció la posible venta del 10% de Quebrada Blanca y la eventual licitación de Cerro Negro, temas de los cuáles Enami no se ha querido referir en detalle. En el caso de este último, dijo que era un tema que debía abordar con los trabajadores.

Enami busca de todas las formas posible sobrevivir o generar ganancias y

tras pasar la prueba de la Fundición Paipote, lo que se pueda venir puede terminar siendo un trámite, sin que le importe mucho lo que opinen trabajadores o políticos.

¿Es justo? ¿realmente está dando los pasos que corresponden? Lo cierto es que por lo general la venta de activos es usado como último recurso para evitar una crisis mayor y cuando han fallado las otras instancias, algo que los ejecutivos de Enami han argumentado.

Pero ¿qué va a pasar con los trabajadores de Cerro Negro? ¿qué va pasar con los pequeños mineros de Chañaral que se verían muy afectados por la venta de Quebrada Blanca?

La minería es una trama compleja a nivel de producción y lo es más hoy con las condiciones que se han ido imponiendo y que se ha hecho difícil de cumplir para los pequeños mineros. ¿Qué hará Enami?